

SP Therwil - Jahresbericht 2018



Mitglieder: die Mitgliederanzahl und die Sympianzahl sind plus/minus konstant geblieben.

Aktivitäten: An der **Generalversammlung** vom 28. Februar 2018 ist unsere langjährige Präsidentin Regula Petermann zurückgetreten. Basil Brüggemann und Virginie Villinger teilen sich nun das Präsidium.

An den **Sektionsversammlungen** vom **5. Juni**, **26. September** und **21. November** wurden die Geschäfte der Gemeindeversammlungen und auch die Vorlagen der darauf, folgenden Abstimmungen oder Wahlen besprochen. Speziell war die ausserordentliche Versammlung vom **22. Januar 2019** zum Thema Sanierung Mühleboden-Schulhaus. Die SP Therwil hat in der Vernehmlassung folgende Stellungnahme abgegeben. Nach längerer Diskussion hat die SP Therwil einstimmig beschlossen, die Variante 3 (Neubau) zu unterstützen. Sie ist der Meinung, dass nur ein Neubau die optimale Lösung für die Bedürfnisse der Schule bietet. Auch die Einsparung von Energie -und Unterhaltskosten spricht dafür.

Ein Neubau auf dem Sportplatz neben dem gegenwärtigen Standort soll geprüft werden, Kosteneinsparung für das Provisorium (CHF 2 Mio.). Die SP Therwil stimmt den GR-Vorschlag, das Bauland (nach Einzonung) neben dem Werkhof im Baurecht abzugeben, sie findet auch den Verkauf des Baulandes an der Sundgauerstrasse als gute mögliche Lösung zur Finanzierung des Neubaus.

Therwil: In Therwil wurde das neue Schulhaus Wil matt fertiggestellt und feierlich in Betrieb genommen. Nun muss das Schulhaus Mühleboden saniert werden. Bei der Vorprüfung wurde festgestellt, dass eine einfache Sanierung viel mehr kostet als zuerst gedacht, wegen Erdbebenertüchtigung, Altlasten, behindertenkonform... Es werden andere Lösungen geprüft und eine mögliche Finanzierung gesucht. Die Gemeinde hat auch zur Teilnahme an drei Workshops zum Zentrumsentwicklung eingeladen. Die SP war auch vertreten. Auch die Leitlinien der Gemeinde wurden den Einwohner in einem speziellen Anlass präsentiert.

Geselliges: auf dem Neujahrsbummel wurde zu Gunsten der Dreikönigstag in Muttenz verzichtet. Am **10. August** fand unser traditioneller Grillplausch bei schönstem Wetter auf dem Robi statt. Die Sektionen Ettingen und Oberwil waren auch dazu eingeladen.

Urnengänge/ Abstimmungen:

4. März: Bund: Bundesbeschluss über die neue Finanzordnung 2021 (Bundessteuer, Mehrwertsteuer): 84,1 % ja. Stimmeteiligung 53.87%. Die Volksinitiative «Ja zur Abschaffung der Radio- und Fernsehgebühren (Abschaffung der Billag-Gebühren)»: 71.6% nein. Stimmeteiligung 54.84%

Kanton: Unvereinbarkeit RR-Bundesversammlung: 86.28 % ja. Initiative Stimmrechtalter 16: 84,45% nein. Initiative Stimmrecht für Niedergelassene: 81.11 nein. Fairness-Initiative: 55,19% ja.

10. Juni: Bund: Geldspielgesetz: mit 72.9% ja angenommen. Vollgeld-Initiative: 75.7% nein.

Kanton: Stufenlehrpläne Volksschule: 84.24 ja. Eine Fremdsprache auf der Primarstufe genügt: 67.70% nein. Ersatz Bildungsrat durch Beirat Bildung: 58.76% nein. Aufhebung der Gebührengrenze: 54.37% ja.

23. September: Bund: Gegenentwurf zur Velo-Initiative: 73.6% ja. «Fair-Food-Initiative»: 61.3% nein. Volksinitiative «Für Ernährungssouveränität» 68.4% nein.

Kanton: --

25. November: Bund: Hornkuh-Initiative: 54.7% nein. Volksinitiative «Schweizer Recht statt fremde Richter (Selbstbestimmungsinitiative)»: 66.2% nein. Überwachung von Versicherten: 64.7% ja.

Kanton: Gegenvorschlag des Landrats zur «Wohnkosten-Initiative»: 81.09 % ja. Prämien-Initiative: 54.45% nein. Verfassungsänderung Wahlen Zivilkreisgerichte: 83.02% ja.

Ausblick: im März 2019 finden LR + RR, und Oktober NR + SR Wahlen statt.

Unsere Webseite: www.sp-therwil.ch im selben Look wie die neue kantonale Webseite, wird Monique Schmitt aktualisiert.

Vielen Dank:

- > an Regula Petermann für ihre Unterstützung ihre Beiträge für die Website und den BiBo
- > allen, die uns geholfen haben, z.B. Standaktionen, Flyer einpacken, usw.
- > meinen VorstandskollegenInnen für die gute Zusammenarbeit
- > allen MandatsträgerInnen für ihren Einsatz
- > allen Mitgliedern, SympathisantInnen und Freude unserer Partei für ihre Unterstützung und ihre Treue



Virginie Villinger, im März 2019